

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La traida de aguas Importante reunión en el Ayuntamiento

A las doce y media de la mañana de hoy ha tenido lugar en el Ayuntamiento, una importantísima reunión con motivo de la llegada del Ingeniero Jefe de División Hidráulica del Segura don Ramón Martínez Campos, como delegado del Ministro de Fomento para estudiar sobre el terreno el conflicto planteado en esta ciudad por la escasez de agua.

Quisiéramos disponer del espacio necesario para ocuparnos hoy con la extensión debida de esta magna reunión a la que han asistido representantes de la Marina, Ejército, Obras del Puerto, director del Penal y de todas las fuerzas vivas de la población, presidiendo el acto el Alcalde.

Diferentes oradores han usado de la palabra exponiendo la gravedad del problema que no es sólo local sino nacional; otros nos dieron a conocer los casos de tifus ocurridos, seguidos algunos de defunción y el ingeniero señor Martínez Campos también expuso su opinión sobre la solución inmediata del problema.

Mañana nos ocuparemos de este importante acto en el que como medida transitoria se ha acordado recabar del Gobierno el envío de agua en autos tanques, barcos y por ferrocarril, siendo la solución para evitar este mal la construcción del pantano del Taivilla.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De sus posesiones de Santa Ana han regresado a Cartagena la señora viuda de Serrat y sus hijos.

—Se encuentra en Cartagena, en donde ha fijado su residencia provisional, la Excm. señora doña Pura Manzanera, viuda del General Auditor, Excmo. señor don José Tapia.

—De Biarritz y otras playas del Norte ha regresado doña Dolores Miranda de La Cierva y sus bellísimas hijas Lolita y María Teresa.

—De Sierra Espuña en donde ha pasado una larga temporada ha regresado doña María Oliva, esposa del Cónsul Alemán don Enrique Fricke, y su pequeño hijo Carlitos.

—De Alhama ha venido para pasar en esta unos días doña María Antonia Wssel de Guimbarda, Viuda de Lizana.

—De sus posesiones de La Palma han regresado el concejal de este Ayuntamiento don Dionisio Oliver y su distinguida esposa doña Concepción Roig.

—También ha regresado de La Palma doña Josefina Roig de Maestu.

### NOTAS VARIAS

Mañana, festividad de la Virgen del Pilar, celebran su Santo entre otras las señoras siguientes:

Doña Pilar López, Viuda de Ruiz Stengre, doña Pilar Pintó de Yanguas, doña Pilar Martínez de Ros (don Casiano) doña Pilar Díaz de Herrera de Perdomo; doña Pilar Aznar de Romero; doña Pilar de La Iglesia de Genovés; doña Pilar de Lamo de Lozano; y la señora de Perez Cayetano.

Señoritas Pilar Lozano, Pilar de la Cuesta, Pilar Ruiz Stengre, Pilar Ochoa, Pilar La Rocha, Pilar Butigieg; Pilar Tapia.

—Ha sido ascendido al empleo de Archivero tercero el oficial del Cuer-

## ALMACENES RODRIGUEZ MADRID

Gran Exposición de Confecciones y novedades en el Hotel "La Cartagenera" durante la presente semana.

NOTA.—Esta casa vende en provincias a iguales precios que en Madrid.

po de Oficinas Militares con destino en este Gobierno Militar don José Martínez García.

—Por los Sres. de Dorda Mesa y para su hermano el Perito Químico don Alfonso Bruna Mesa, fué pedida ayer la mano de la bella señorita Encarnación Briones Cánovas.

Entre los futuros esposos se cambiaron valiosos regalos.

La boda quedó señalada para el mes de Diciembre.

Por adelantado reciban nuestra enhorabuena.

—Ayer tarde tomó oficialmente posesión de la iglesia parroquial de San Roque de Alumbres el celoso y querido sacerdote don Juan José Fernández Cano.

Le posesionó del cargo el Sr. Arzobispo don Pedro Gambín y actuó de Notario el cura rector del Rincón de San Ginés don Angel Saura Torres.

El acto revistió gran solemnidad, concurriendo muchos compañeros de sacerdocio y gran número de amigos de esta ciudad.

Reiteramos nuestra felicitación al señor Fernández Cano.

—Por doña María Martínez viuda de Calderón, y para su hijo don Carlos, capitán del Regimiento «Cartagena» ha sido pedida en matrimonio la mano de la bella señorita Purita Alcaraz, hija del comerciante de esta plaza don Balbino.

La boda ha sido señalada para el mes de Diciembre.

Reciban los futuros esposos nuestra enhorabuena.

—En la iglesia parroquial del Sagrado Corazón se ha celebrado esta mañana la boda de la bella señorita Adela González Pallarés con el joven don Salvador Bosque, siendo apadrinados por el hermano de la desposada don Abelardo y la hermana del novio la señorita Fuensanta Bosque.

Reciba nuestra felicitación el nuevo matrimonio.

### LETRAS DE LUTO

En Santo Domingo se han celebrado esta mañana sufragios por el alma de nuestro inolvidable amigo don Enrique Richard Montero, de cuya muy sentida muerte se cumplió ayer el segundo aniversario.

A su viuda doña Elvira Rodríguez, hijos y demás familia renovamos nuestro sentimiento.

—Esta mañana a las ocho y media se han celebrado misas en la parroquia de Santo Domingo en sufragio del alma del que en vida fué nuestro querido amigo don Mariano Viñas.

Con tal motivo reiteramos a la viuda e hijos la expresión de nuestro condolencia.

### Firma de Marina

(Por telégrafo)

Han sido acendidos los capitanes de corbeta, señores Bolin Ferragut y Calvo.

## Inauguración de una escuela Ayer, en Los Molinos Gallegos

Satisfechos pueden estar el cura rector del barrio de Peral don José Esteban y todos los señores que con él, han venido trabajando con tesón para que en Los Molinos Gallegos se instalara una escuela municipal.

Ayer vieron coronados con el éxito sus trabajos, pues el Ayuntamiento dispuesto siempre a fomentar la cultura acogió la petición con gran amor. Como decimos antes, en la tarde de ayer, entre el natural contento de una enorme muchedumbre, se verificó la inauguración de la escuela.

Con este motivo hubo diferentes actos. Por la mañana una solemnisima misa de campaña, habiéndose organizado una procesión desde la rectoría con la imagen de la Milagrosa, procesión en la que quedó puesto de manifiesto la bienhechora labor catequista que viene realizando el rector señor Esteban, pues a ella concurrió el pueblo en masa, disputándose al honor de llevar hachos encendidos para acompañar a la Virgen.

En un altar colocado ante la escuela se dijo la misa, y al elevar la Hostia Santa, la música ejecutó la marcha real disparándose una gran traca.

Fue un momento de enorme emoción y extraordinaria solemnidad, diciendo muy mucho en favor de la cultura y religiosidad de los vecinos de los barrios de Peral y Molinos Gallegos.

Por la tarde a la inauguración de la escuela acudieron el incansable y activo teniente de Alcalde don José Mediavilla, representando al señor Alcalde, el concejal don Antonio Bonet, don Juan Soro, el rector don José Esteban, don Benardino Gal, don Joaquín Portela, don Camilo Martínez Coll, el secretario de la comisión don Vicente Boch, don Alberto Duero, comisión nutridísima de la Unión Patriótica, don José Corbalán, don Andrés Soler, comisión de Somatenes; por la prensa los redactores de «Cartagena Nueva», «El Porvenir», «EL ECO», responsables de la de Madrid, fotógrafos y otras personas de esta ciudad.

El público fue numerosísimo, enorme, recibiendo con muestras de agrado la presencia del señor Alcalde. Ante el gran gentío, hubo de colocarse una tribuna en la calle, desde la que hicieron uso de la palabra el rector señor Esteban que expuso cuanto se había hecho para conseguir la escuela elogiando grandemente a las autoridades locales, muy en especial al Alcalde señor Torres.

Después habló don Andrés Soler Manzanera, por la Unión Patriótica del Barrio Peral, pronunciando inspirado discurso en el que ensalzó a grandes rasgos la figura de Primo de Rivera y la actuación del actual Ayuntamiento.

Un niño leyó preciosa poesía y otro entregó un ramo de flores al nuevo profesor el que emocionado usó de la palabra agradeciendo el homenaje y ofreciéndose a todos para laborar en pro de la cultura.

Finalmente se levanta a hacer uso de la palabra el señor Mediavilla y el público prorrumpe en aplausos.

Breves fueron sus palabras, pero con ellas puso el señor Mediavilla de manifiesto que el Ayuntamiento está dispuesto a montar cuantas escuelas sean necesarias. Elogia al pueblo de Molinos Gallegos y Peral por su religiosidad y cultura alentandoles a persistir en ello.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo de hoy celebrado en Madrid han sido agraciados con los primeros premios los siguientes números.

Con 2.000.000	17.083 Cáceres.
Con 1.000.000	51.975 Alicante.
Con 500.000	47.585 Córdoba.
Con 350.000	10.449 Valencia.
Con 250.000	46.814 Barcelona.

## SUCESOS

### Un niño muerto

En la Isla del Barón, de este término, estando jugando con una escopeta el niño Leoncio García Hernández, de 3 años, con una niña de igual edad, se disparó el arma, ocasionándole tan grave herida al niño en el costado que falleció en el Hospital de Caridad en la pasada noche.

### ¿Crimen o suicidio?

En la Subida del Molino apareció ayer muerto un individuo llamado Julio Castillo.

Alrededor del suceso circulan varias versiones que el dignísimo Juez de Instrucción aclarará.

El Juzgado que acudió al lugar del hecho ordenó el levantamiento del cadáver y se trasladó al depósito de autopsias.

### Un suicida

En Perin ha puesto fin a su vida ahorcándose un individuo llamado José Díaz Rosique.

Ignoramos las causas que el infortunado tuviera para tomar tan anticristiana resolución.

## ¡Ya ha llovido!!

Neptuno ha atendido el ruego de nuestro compañero Otema y esta mañana dejó caer un fuerte chaparrón.

A pesar de no ser lo suficiente para la situación angustiosa en que nos encontramos, algo es algo y lo que es menester que este tiempo siga.

Con el agua han venido fortísimos truenos y relámpagos.

Advierte que su presencia allí es en representación del señor Alcalde que en estos momentos está laborando en Murcia en pró de Cartagena en el asunto de aguas.

Al terminar el señor Mediavilla, el público le aplaudió con entusiasmo. Todos los invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Después se verificó el concurso de baile de postizas para lo que había adjudicado la comisión un mantón de Manila a la mejor pareja; pero vistió el éxito y lo bien que bailaron las tres parejas presentadas al concurso, el señor Mediavilla donó dos más.

Por la noche hubo música, disparo de traca, velada en el Casino, rifa de un cerdo cuyo número fué el 2527 que correspondió a una pobre mujer cuya papeleta le había sido regalada por el señor Mediavilla, que de su peculiar particular los adquirió y repartió entre el público.

Felicitemos al rector del barrio de Peral don José Esteban y comisión organizadora del acto, así como al Ayuntamiento que tanto se preocupa por atender las necesidades de la ciudad y sus barrios.